
 

 

 

 

    

      

     

 

 

     

    

 

   

 

   

  

     

 

    

 

 

  
 

  
  

 

    
  

  
  

 

Sanierungsmaßnahmen, Verbesserung  der 

Gehsteigsituation, Begrünung und Attraktivierung 

Königsegggasse  

Die unterzeichnenden Bezirksrätinnen und Bezirksräte der SPÖ Mariahilf und von 

NEOS – Das Neue Österreich und Liberales Forum und der Grünen Alternative 

Mariahilf stellen zur Bezirksvertretungssitzung am 23. März 2023 gemäß § 24 GO-BV 

folgenden 

Antrag 

Die Bezirksvertretung Mariahilf möge beschließen, die zuständigen Stellen der Stadt 

Wien (MA 46, MA 28) zu ersuchen im Zuge der notwenigen Sanierungsmaßnahmen 

eine Optimierung der Verkehrssicherheit insbesondere der Gehsteigsituation in der 

Königsegggasse ab der Otto-Bauer-Gasse bis zur Esterhazygasse, sowie 

Begrünungsmöglichkeiten und eine attraktivere Gestaltung zu prüfen und 

umzusetzen. 

Der Fokus soll auf mehr Gehwegs- und Verkehrssicherheit vor allem für 

Fußgeher*innen liegen. Demnach soll eine Anpassung des angegebenen Bereichs 

auf die hohe Frequenz hergestellt werden. Weiters soll unter Einbeziehung und 

Information an die direkt betroffenen Bürger*innen auch die Möglichkeit für 

zusätzliche Begrünung bzw. Baumpflanzungen geprüft werden und eine generelle 

Attraktivierung des Straßenabschnitts erzielt werden. 

Begründung 

Laut MA 28 sind im angeführten Bereich Straßensanierungsarbeiten demnächst 
erforderlich. Die Intention dieses Antrages ist es in Vorbereitung dieser Maßnahmen 
eine Überprüfung, Neubewertung und Anpassung, sowie im Zuge der Sanierung eine 
attraktivere, dem Nutzungsverhalten und Platzbedarf gemäße Umgestaltung zu 
veranlassen. 

Da die Königgsegggasse in diesem Abschnitt kaum Begrünung aufweist, soll die 
Straßensanierung und Neugestaltung auch in Hinblick auf die Notwendigkeiten der 
Klimawandelanpassung eine Überprüfung erfahren und Begrünungs- bzw. 
Bepflanzungspotenziale aufgezeigt und umgesetzt werden. Da aufgrund der Lage 
keine Hitzeinseln verortbar sind, aber ein großer Mangel an Biodiversität besteht, soll 
hier ein möglicher Schwerpunkt gesetzt werden. 


